

# Consternación mundial al fracasar segunda cumbre

Naciones Unidas, Oct. 13 (UPI). El mundo diplomático ha recibido consternado el fracaso del encuentro de Reikjavik y eso se refleja en una cuidadosa declaración del Secretario General de las Naciones Unidas, que hace referencia a las grandes esperanzas que se habían centrado en el diálogo.

La verdad es que, en opinión de varios observadores, ninguno de los dos participantes, ni el presidente Ronald Reagan, ni el gobernante soviético Mikhail Gorbachev, pueden cantar victoria pues todo tendrá una repercusión desfavorable en sus planes políticos y en el frente interno.

En realidad, como dijo un embajador latinoamericano, "otra vez todos perdemos" y se recordó lo que tantas

veces se ha señalado: con lo que se gasta en un mes en la carrera de armamentos de las superpotencias se pueden solucionar, por ejemplo, los problemas de la cooperación para el desarrollo.

El secretario de Estado norteamericano, George Shultz, y el ministro de Relaciones Exteriores soviético, Eduard Shevardnadze, habían mantenido un diálogo en Nueva York, en esperanzas fueron muchas y por eso el desencanto es ahora mayor. No puede decirse que ambos gobernantes no se esforzaron para buscar un acuerdo. Todos lucharon contra el reloj en busca del elusivo entendimiento. El problema es que para cada lado el camino hacia el desarme va por rutas diferentes.



Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**PACIENTES.** San Salvador, Oct. 13 (Reuters). Algunos pacientes de una improvisada clínica en el parqueo del Hospital de Maternidad, se recuperan después del terremoto del 10 de octubre.

## Casa Blanca enfrenta opciones sobre Chile

Nueva York, Oct. (UPI). Sudáfrica y las Filipinas son el éxito y el fracaso de la política exterior del gobierno del presidente Ronald Reagan y ahora la Casa Blanca enfrenta opciones políticas sobre Chile, dice un despacho de prensa.

Y como Sudáfrica y Filipinas, "las opciones inv-

lucran a un régimen de derecha que afirma está amenazado por la insurgencia comunista. Hasta ahora, el Gobierno parece estar siguiendo el modelo filipino", dice un despacho desde Washington del diario Wall Street Journal.

La situación, más que en gobiernos previos, depende del papel que juegan funcionarios de segundo nivel.

## Marcos anticipa baño de sangre a filipinos

Manila, Oct. 13 (DPA). El derrocado presidente filipino, Ferdinand Marcos, advirtió que sus seguidores podrían provocar un baño de sangre si él y su esposa eran vinculados al asesinato de Benigno Aquino, muerto en 1983 al descender del avión con el cual regresaba de su exilio en los EE.UU.

"El baño de sangre ocurrirá en el norte, en las Vi-

sayas y en Mindanao", dijo Marcos en una entrevista que concedió la semana pasada en su residencia en Honolulu y publicada recién hoy en el diario de masas "Dally Inquirer".

La Fiscalía filipina ha confeccionado una lista adicional de personas implicadas en el asesinato de Benigno Aquino, principal rival político de Marcos y esposo de la ahora presidente Corazón Aquino.

## El PAN destaca función de urnas "transparentes"

México, Oct. 13 (UPI). El opositor Partido Acción Nacional (PAN) dijo que el uso de urnas transparentes en las elecciones sería un importante paso para poder tener comicios democráticos, aunque no garantizarían la limpieza del proceso por sí solas.

Por su parte el Partido Socialista Unificado de México (PSUM) indicó que es absurdo que se diga que no hay recursos para adquirir ese tipo de urnas, tal como lo aseguró el Senador Alfonso Zegbe Sanén, del oficialista Partido Revolucionario Institucional (PRI).



REUTERS Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**DESILUSIONADO.** Washington, Oct. 13 (Reuters). El secretario de Estado, George Shultz expresa estar "sumamente desilusionado" por los resultados de la segunda cumbre en Islandia.



Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**"NO CEDIMOS".** Washington, Oct. 13 (Reuters). "En todo momento nos mantuvimos firmes en nuestra posición y nunca cedimos", dice el presidente Reagan al comentar su segunda cumbre con Mikhail Gorbachev.

## 90,000 delitos denuncian en la capital mexicana

México, Oct. (UPI). El Procuraduría de Justicia de la ciudad de México informó que en los primeros seis meses del año se han denunciado casi 90,000 delitos en la capital mexicana, de los cuales se ha resuelto apenas el 9.55 por ciento.

Se indicó que el delito que se comete con más frecuencia en la ciudad de México es el robo, ya que en el lapso señalado se denunciaron 42,957.

## Presiones influyeron en tragedia Challenger

Washington, Oct. 13 (UPI). Presiones para hacer dos lanzamientos mensuales del Challenger contribuyeron al desastre en el cual murieron siete astronautas a bordo del transbordador, en enero pasado, dijo hoy una subcomisión

de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos.

La subcomisión agregó que el Congreso y la Casa Blanca deben compartir algo de la responsabilidad por ese accidente.

## Predicen agotamiento reservas petróleo EU

Washington, Oct. (UPI). Un estudio de la Biblioteca del Congreso reveló que, al ritmo actual de perforación, las reservas petrolíferas de Estados Unidos se agotarán rápidamente, y que en 1990 llegarán a su nivel más bajo luego de la Segunda Guerra Mundial.

El estudio, a cargo de Joseph Riva de la división de investigación de política científica, difundido este fin de semana, muestra que las reservas de crudo en Estados Unidos podrían llegar de 28,400 millones de barriles diarios,

## Bancos suizos bajan sus activos en A.L.

Zurich, Suiza, Oct. 13 (AP). Los bancos suizos redujeron significativamente sus activos en 1985 en los países latinoamericanos y Sudáfrica, indica hoy el informe anual del Banco Nacional de Suiza.

netos de los bancos y compañías financieras —excluyendo los bancos privados— a 4,100 millones de francos suizos (2,500 millones de dólares), según el informe.

Por otra parte, el año pasado se produjo un espectacular aumento del 18.1 por ciento en los beneficios

A fines de 1985, los activos en América Latina se redujeron un 10.1 por ciento a un total de 13,778 millones de francos (8,400 millones de dólares).

# Plan ayuda ONU para El Salvador

Naciones Unidas, Oct. 13 (UPI). La Asamblea General de las Naciones Unidas, a iniciativa de todos los países centroamericanos, considerará un plan de ayuda de emergencia para El Salvador y se descarta una rápida aprobación.

Los embajadores centroamericanos visitaron esta tarde al presidente de la Asamblea General, Humayun Rasheed Chocry, y le solicitaron que se inscriba en la agenda la consideración de esa ayuda.

El Presidente aceptó la iniciativa y giró de inmediato la solicitud a la mesa directiva de la Asamblea, donde no se anticipa ninguna oposición.

Se espera que para mañana estén listos todos los pasos administrativos y la Asamblea podrá entonces considerar la cuestión y nadie duda que la resolución será aprobada rápidamente.

El mecanismo que se pondrá en marcha será, muy probablemente, similar al usado el año pasado, cuando un terremoto castigó a México.

Todo el sistema de las Naciones Unidas movilizó no sólo para canalizar la ayuda sino también para trazar planes de construcción, identificando áreas específicas. Presentado ese plan los donantes internacionales se comprometen a asistir en una o varias obras determinadas.



REUTERS Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**ENTIERRAN VICTIMA.** San Salvador, Oct. 13 (Reuters). Una de las centenares de víctimas del terremoto del viernes 10

de octubre, en esta capital, es enterrada en el cementerio de "La Bermeja", cerca del Cementerio General.